
№ 4 (39), апрель  2017газета группы компаний «Метафракс»

Уважаемые земляки! Примите 
самые искренние и  теплые по-
здравления с праздником 9 Мая – 

с Днем Великой Победы!
Этот праздник дорог всем россиянам 
как  память о  тех, кто  отстаивал независи-
мость своей Родины на  полях сражений. 
Это день благодарности тем, кто ковал по-
беду в  тылу и  своим доблестным трудом 
приближал наш народ к  долгожданному 
дню освобождения страны от захватчиков.
Этот подвиг неподвластен времени, 
как  безгранична и  наша благодарность 

тем, кто  совершил его, проявив беспри-
мерное мужество, несокрушимость духа. 
Мы постараемся быть достойными ваше-
го подвига.
Дорогие ветераны, в  этот праздничный 
день примите пожелания крепкого здоро-
вья, благополучия, долгих лет жизни, тепла, 
любви и заботы близких. Счастья, мира, до-
бра, с праздником – Днем Великой Победы!

Армен Гарслян, председатель Совета 
директоров ПАО «Метафракс»

Владимир Даут, генеральный директор 
ПАО «Метафракс»

ДороГие ВетерАны Великой отечестВенной Войны, труженики тылА! 2 млрд 

105 
млн рублей
Впервые достигли инвестиции в ПАО 
«Метафракс» в 1 квартале 2017 года, 
в 4 раза превысив уровень 1 кв. 2016 года

Вместе с властями и организаторами 
медобслуживания он изучил пути 
повышения доступности и качества 

медицинской помощи населению Кизе-
ловского угольного бассейна и принял ре-
шение. В ходе поездки был проработан и 
проект возведения в Кизеле и Губахе спор-
тивных сооружений.

В  проГрАмме поезДки участвовали 
главы муниципальных районов Ирина Бе-
лунькина (Гремячинск), Аркадий Лошаков 
(Кизел) и  глава Губахи Николай Лазей-
кин. А  также министр территориального 
развития края Роман Кокшаров, министр 
промышленности, предпринимательства 
и  торговли Алексей Чибисов, депутат Гос-
думы Алексей Бурнашов, депутаты Законо-
дательного собрания края Армен Гарслян 
и  Александр Борисов, глава Минздрава 
Вадим Плотников, директор спортивно-
досугового комплекса «Губахинский» Пётр 
Ругалев и другие лица.

Продолжение на стр. 4
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М Е ТА ф РА К С     итоги

Начальник планово-экономиче-
ского отдела Лариса Деменева 
огласила основные финансово-

экономические результаты. Так, товарной 
продукции произведено на  4 млрд 782 
млн рублей, и  плановый показатель пре-
вышен на 364 млн рублей. Объём продаж 
на 453 млн рублей (или на 10 %) превысил 
плановый рубеж и достиг 4 млрд 854 млн 
рублей.

– плАн ВыпускА проДукции был 
выполнен на 108 % за счёт роста объёмов 
производства на 110 млн рублей и увели-
чения цены на 254 млн рублей, – уточни-
ла Лариса Владимировна.  – И  сумма то-
варной продукции за  квартал превысила 
аналогичный период 2016-го на 25 млн ру-

блей, или  на  полпроцента. Так, доля про-
изведённого объёма метанола в общем пе-
речне продукции достигла 60 %, что выше 
аналогичного периода 2016-го почти 
на  7 %. Весь спектр выпускаемой про-
дукции оказался прибыльным, но  всё  же 
большая часть прибыли (почти 69 %) по-
лучена за счёт метанола. Причём доля ме-
танола в структуре прибыли за год вырос-
ла с 53 % до 69 %.

Расходы социальной направленности 
при  плане в  40 млн составили 35 млн 
рублей, и  по  отношению к  январю-мар-
ту 2016-го они выросли на  полмиллио-
на. Инвестиционные затраты достигли 2 
млрд 105 млн рублей, немного не дотянув 
по ряду объективных причин до плановых 

намерений в 2 млрд 315 млн рублей.

Анализируя итоги работы коммерческой 
службы, заместитель гендиректора Ан-
дрей Давыдов констатировал снижение 
объёмов поставок покупателям микро-
низированных продуктов  – уротропина 
и  пентаэритрита, а  также концентриро-
ванного формалина основному потре-
бителю  – ООО «Метадинеа». «Хотя в  де-
нежном выражении показатели выглядят 
оптимистично за счёт роста отпускных цен 
выше предусмотренного бюджетом уровня 
из-за курсовой валютной разницы, – уточ-
нил Андрей Валерианович.  – Реализация 
остальных продуктов превысила плановые 
показатели. Так, объём продажи метанола 
превысил план на 8 тысяч 326 тонн, и его 

ПЛАНЫ ВЫПОЛНЕНЫ. ВПЕРЕДИ 
УВЕЛИЧЕНИЕ МОЩНОСТЕЙ И ГЛУБОКАЯ 
ПЕРЕРАБОТКА МЕТАНОЛА
В ходе очного совещания руководящий состав подвёл итоги работы предприятия за 1‑й квартал. 
По общему мнению коллег, изучивших большой объём аналитической информации, в первые три 
месяца года компания добилась высоких результатов, но отчётный период для организаторов 
производства оказался весьма напряжённым.

химия без границ2



новости партнёров     М Е ТА ф РА К С

Встреча производителей подвиж-
ного состава и  потенциальных по-
требителей состоялась с  подачи 

CREON Capital, Объединения вагоно-
строителей и  Союза операторов желез-
нодорожного транспорта. Организаторы 
заявили, что  ситуация, при  которой по-
требители заявляют о  недостатке совре-
менных вагонов, а производители – о го-
товности выпускать продукцию с учётом 
требований рынка, но они не могут найти 
общего языка, настораживает всех. Всему 
виной цена, инфраструктурная составля-
ющая и конкуренция со стороны других 
видов транспортировки.

форум был призван помочь потреби-
телям и  производителям договориться, 
снять общую тревогу и  наладить надёж-
ное партнёрство. Тем  более что  и  в  Рос-
сии могут выпускать требуемый ассорти-
мент специализированного подвижного 
состава высокого качества.

к  слоВу, В  2016  ГоДу объём реализа-
ции грузовых вагонов всех видов в стра-
не превысил 35 тысяч единиц, перекрыв, 
по  словам заместителя исполнительного 
директора Объединения вагоностроите-
лей Евгения Реутова, на  31 % показатели 
2015  года. И  доля инновационных ваго-
нов при этом выросла до 70 % от общего 
производства.

Однако, по  мнению начальника транс-
портного управления «Метафракса» Иго-
ря Чукреева, потребители хотят закупать 
готовый продукт без  предварительных 
финансовых вливаний в  его разработку 
и выпуск. Но производители настаивают: 
дайте денег на  производство требуемых 
вами вагонов-цистерн, и  тогда, дескать, 
мы учтём все ваши пожелания…

– сущестВует схемА, при  кото-
рой потребителям приходится опла-
чивать разработки и  становиться 
обладателями конструкторской доку-
ментации на  вагоны. И  она не  устра-
ивает грузоотправителей, хотя они 
и  готовы участвовать в  статусе тех-
нического заказчика и  сопровождать 
вагоны на  стадии начальной эксплу-
атации,  – пояснил Игорь Вадимо-
вич.  – Но  соглашусь: иногда потреби-
телю нужна небольшая партия вагонов 
с  эксклюзивным правом на  их  исполь-
зование. Вот тогда при вложении своих 
денег покупатель становится собствен-
ником вагонов и  конструкторской до-
кументации. Впрочем, можно понять 
и  вагоностроителей, желающих знать 
потребности пользователей, чтобы 
учесть их  в  своих новых разработках. 
В  нашем партнёрстве важна «золотая 
середина»…

кстАти, сложность в  финанси-
ровании обновления парка вагонов 
не  осталась без  внимания государ-
ства. Благодаря господдержке в  ми-
нувшем году выпущены 25 тыс. инно-
вационных вагонов, или  70 % общего 
вагоностроения в  России. Речь идёт 
о тарифном регулировании, о субсиди-
ровании процентной ставки по  креди-
там и  о  прямых субсидиях потребите-
лям. 

В  2016-м государство компенсировало 
по  300 тыс. рублей за  каждый приобре-
тённый инновационный вагон, а  общая 
сумма переведённых средств превысила 
7 млрд рублей.

Подготовил к публикации 
Герман САМАРИН

поставки на  внутренний рынок и  на  экс-
порт перевыполнены».

итоГи рАботы производственно-тех-
нической службы проанализировал на-
чальник ПТО Андрей Семериков. По  его 
словам, выпуск метанола превысил план 
на 6,5 тысяч тонн, достигнув отметки в 277 
с лишним тысяч. Но этот оптимистичный 
объём оказался меньше рубежа, достигну-
того в 1-м квартале 2016 года: тогда произ-
вели более 280 тысяч тонн.

– В  сВязи с  тем, что  оба старых 
агрегата по  выпуску формалина были 
остановлены после ввода в  строй новой 
установки концентрированного продук-
та, 37-процентный формалин в  этом году 
мы не  производили,  – напомнил Андрей 
Борисович.  – План выпуска концентриро-
ванного малометанольного формалина со-
ставлял 60 тысяч 979 тонн, но по факту мы 
его произвели меньше – 58 тысяч 548 тонн. 
Но  и  этот рубеж оказался заметно выше 
уровня 2016-го: тогда мы произвели около 
46 тысяч тонн.

По  данным начальника ПТО, выпуск 
остальных видов товарной продукции, 
за  редким исключением, также превысил 
плановые рубежи.

Подводя итог встречи, исполнитель-
ный директор Виктор Майер напомнил, 
что  компании с  трудом дались успешные 
рубежи в  жёстких условиях, и  выразил 
убеждение, что  второй квартал может 
оказаться сложнее из-за ситуации на рын-
ке. И  важная роль, по  его мнению, в  бли-
жайший период отводится технической 
службе. Речь идёт о  завершении 2-го эта-
па реконструкции производства метанола 
и  запуске в  работу установки парциаль-
ного окисления природного газа (РОХ). 
«Успешное завершение этих операций по-
зволит нам заметно укрепить и  повысить 
позиции компании», – подчеркнул Виктор 
Викторович.

из-зА  рАстущеГо спросА на  про-
дукцию в  ближайшие месяцы будут пол-
ностью загружены мощности по выпуску 
пентаэритрита и  уротропина. Особое 
внимание во  втором квартале и  до  кон-
ца года уделяется глубокой переработке 
метанола, цена на  который в  последние 
месяцы уменьшилась. Рост объёма вы-
пуска высокомаржинальных продуктов 
переработки призван улучшить общую 
эффективность производства и  экономи-
ку предприятия.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

ПРОИЗВОДИТЕЛЬ 
НЕ ДОЛЖЕН ТРЕБОВАТЬ 
ДЕНЕГ НА РАЗРАБОТКУ 
ВАГОНОВ
Компания CREON Chemicals впервые провела в Москве 
международную конференцию по проблемам строительства 
и модернизации вагонного парка для перевозки химических 
грузов. 
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В И З И Т     первые лица

В ЧИСЛЕ ПРИОРИТЕТОВ – ЗДОРОВЬЕ 
НАСЕЛЕНИЯ И СПОРТ
Глава Пермского края Максим Решетников совершил рабочую поездку в города севера региона – 
Гремячинск, Кизел и Губаху.  

Продолжение. Начало на стр. 1

Цель визита выбрана не  случайно: 
ситуация в  системе охраны здоро-
вья обострилась, об  этом красно-

речиво говорят сотни обращений в органы 
власти жителей региона, а также неумоли-
мая статистика состояния здоровья людей. 
Глава региона с  главврачами осмотрели 
в  Гремячинске и  в  Кизеле лечебно-профи-
лактические учреждения (ЛПУ), которые 
вскоре станут филиалами Пермской кли-
нической больницы № 4, пообщался с мед-
персоналом и пациентами. Но подробный 
анализ ситуации состоялся уже в  Губахе 
в  ходе совещания по  проблемам охраны 
здоровья и  модернизации системы медпо-
мощи.

по  признАнию министрА здра-
воохранения края Вадима Плотникова, 

основные проблемы ЛПУ трёх городов 
кроются в  нехватке врачей  – кардиоло-
гов, гастроэнтерологов, хирургов и  в  из-
ношенной материально-технической 
базе. Площади зданий используются не-
рационально, а  доля расходов на  админи-
стративно-управленческий персонал до-
стигла 36 %. Глава минздрава предложил 
предпринять в течение двух лет комплекс 
адекватных мер, в частности, провести ре-
конструкцию корпусов ЛПУ во  всех трёх 
городах, возвести ряд модульных фель-
дшерско-акушерских пунктов (фАП) в по-
сёлках, увеличить число бригад и обновить 
автотранспорт службы скорой медицин-
ской помощи и увеличить штат врачей уз-
кого профиля. Министра поддержал, рас-
крыв тему эффективности расходования 
средств и  организации телекоммуника-
ционных связей, главврач ГКБ № 4 Перми 
Андрей Ронзин. Выяснилось, что  бюджет 

его ЛПУ достигает 1 млрд рублей – втрое 
больше, чем  у  больниц всех трёх городов 
вместе взятых. «Кроме этого, наши док-
тора обрели опыт в  дистанционном кон-
сультировании. С  присоединением ЛПУ 
бывших шахтёрских городов мы запустим 
коммуникационные технологии не  толь-
ко внутри больниц, но и обеспечим связь 
с каждой сельской амбулаторией и фАП», – 
заявил опытный организатор.

Но  руководитель региона уточнил, что  все 
решения будут приняты в  интересах пер-
сонала и пациентов для повышения уровня 
удовлетворенности людей качеством медпо-
мощи, и  поручил минздраву и  организато-
рам медобслуживания Гремячинска, Кизела 
и Губахи безотлагательно приступить к реа-
лизации проекта, разработав план с указани-
ем сроков реализации и  объёмов финанси-
рования масштабного замысла.

химия без границ4



первые лица     В И З И Т

Побывал глава региона и  в  посёлке Угле-
уральском  – в  спортивно-досуговом ком-
плексе «Губахинский», где встретился 
с  игроками детско-юношеской хоккейной 
команды и  их  тренером Владимиром Ко-
лесниковым. И  там  же сообщил о  планах 
строительства крытого ледового катка 
в  Губахе в  рамках соглашения между Бла-
готворительным фондом Елены и  Генна-
дия Тимченко, Пермским краем и  адми-
нистрацией Губахи с подачи заслуженного 
мастера спорта хоккеиста Евгения Кетова – 
воспитанника местной спортшколы. фонд 
выделит 150 млн рублей, ещё  38 млн на-
правят на  закупку оборудования из  крае-
вого бюджета, а администрация города за-
тратит 2 млн на оформление участка земли 
и  подвод коммуникаций. Новое спортив-
ное сооружение возведут уже в этом году.

– считАю Визит рукоВоДителя 
края в  наш город весьма удачным,  – рас-
сказал «Химии без  границ» глава Кизела 
Аркадий Лошаков.  – Главная цель достиг-
нута  – принято решение об  объединении 
нашего ЛПУ с  пермской больницей, это 
принесёт людям долгожданное улучшение.

– Отрадно, что  с  привлечением опыт-
ных специалистов глава региона узако-
нил решение важной для  жителей трёх 
городов проблемы улучшения охраны 

их  здоровья,  – заявил депутат краевого 
законодательного органа Александр Бори-
сов. – По сути, уже с этого дня стартовал 
пилотный проект системы здравоохра-
нения, предусмотрен под  него и  немалый 
объём финансирования. Я  доволен визи-
том главы региона ещё  и  потому, что  он 
знает и  о  пока нерешённых проблемах  – 
о ремонте Дворца культуры в Гремячинске 
и стадиона в Кизеле. Я уверен: совместны-
ми усилиями нам удастся улучшить каче-
ство жизни людей.

В  зАВершение поезДки Максим 
Решетников и  чиновники краевых мини-
стерств и ведомств побывали в ПАО «Ме-
тафракс». На  ступенях заводоуправления 
их  встретил гендиректор компании Вла-
димир Даут. Гости прошли в комнату пере-
говоров, где состоялись просмотр фильма 
о  предприятии и  о  возведении комплекса 
АКМ («Аммиак-карбамид-меламин») и об-
мен мнениями о развитии отрасли, о соци-
альных задачах, стоящих перед компанией.

Затем гости пересели в автобус и соверши-
ли ознакомительную поездку в одно из ве-
дущих подразделений компании – на про-
изводство метанола. Их  встретил у  входа 
на  центральный пульт управления техно-
логическими мощностями начальник цеха 
Сергей Ситников (на фото справа). Он 

и провёл экскурсию, раскрыв особенности 
выпуска метанола. Глава региона проявил 
живой интерес и  к  истории завода, осмо-
трев богатую экспозицию цехового музея.

– «метАфрАкс» остАВил сАмые 
благоприятные впечатления, – заявил «Хи-
мии без  границ» Максим Геннадьевич.  – 
Компания удивила высоким уровнем 
технологического развития, она ежегодно 
перечисляет в казну в виде налогов более 
2 млрд руб. и  активно участвует в  реше-
нии комплекса социальных проблем го-
родов КУБ. Если пригласят руководители, 
я с удовольствием побываю и в других це-
хах вашего предприятия.

ДепутАт крАеВоГо пАрлАментА  
Армен Гарслян поблагодарил главу ре-
гиона за  поддержку и  внимание к  тер-
ритории. «За  этим решением стоит 
больше месяца работы. Мы вместе с жи-
телями округа поддерживаем этот про-
ект и  просим не  откладывать с  его ре-
ализацией. Проблемы здравоохранения 
для КУБа более чем актуальны, и решать 
их  нужно незамедлительно»,  – заметил 
глава совета директоров компании «Ме-
тафракс».

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора
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Кадровики компании 
не раз заявляли, собира-
ясь на  подобные встре-

чи: под  воздействием негатив-
ных стереотипов нынешняя 
молодежь неохотно осваивает 
рабочие и  инженерные про-
фессии, надеясь стремительно 
разбогатеть на  сомнительных 
коммерческих сделках. И лишь 
настойчивость организато-
ров производств развенчивает 
мифы о скоробогачах, помогая 
молодым обрести реальную 
почву под своим будущим.

цель этой Встречи была 
понятна студентам и  их  на-
ставникам: гости приехали 
рассказать о  перспективах 
и  планах компании, привлечь 
на  предприятие молодых 
и  перспективных людей, же-
лающих и  способных реали-
зовать немалые задачи хими-
ческого производства. К  слову, 
студенты и  сами смогут оце-
нить широту и  объём задач 
«Метафракса», ведь каждый 
год производственную и  пред-
дипломную практику на  губа-
хинской площадке проходят 
около шестидесяти студентов 
вузов и  более полутора сотен 
учащихся Уральского химико-
технологического колледжа.

В  ходе оживлённого форума 
были продемонстрированы 
видеоролики и  презентации 
о  нынешнем дне, о  перспек-
тивах развития предприятия. 
И  хотя Владимир Алексан-
дрович привёз на  встречу 
с  молодёжью своего замести-

теля по кадрам и социальным 
вопросам Рашида Шакирова, 
руководитель привычно взва-
лил на себя полноту нагрузки. 
Взяв слово для  приветствия, 
он перешёл к  анализу про-
изводс твенно-хозяйс твен-
ной деятельности компании, 
раскрыв, по  сути, секреты 
успеха товарного производ-
ства в  жёстких условиях про-
фильного рынка. Детально 
рассказав, чем  сегодня живет 
компания, описал основные 
проекты и  перспективы раз-
вития, подробно ответил 
на вопросы студентов.

– Люди  – это самое глав-
ное богатство,  – заявил 
гендиректор с  первых ми-
нут.  – Группа компаний пере-
живает заметный подъём про-
изводства: растущие заказы 
и  масштабное техническое 
перевооружение мощностей 
увеличивают наши потребно-
сти в  грамотных работниках. 
Поэтому и  приехали прояс-
нить карьерные перспективы 
на «Метафраксе».

ВстречА обрелА непри-
нужденный характер в  форма-
те диалога, студенты и  сотруд-
ники вуза смогли высказаться 
на  волнующую их  тему. Сту-
дентов волновали условия тру-
да, карьерный рост, зарплата, 
обеспечение жильём и  реали-
зация социальных программ 
поддержки молодых специали-
стов.

– Для молодых людей, которым 
в  скором времени предстоит 
делать первые шаги на  сво-
ей профессиональной дороге, 
встреча стала уникальной воз-
можностью выяснить все ню-
ансы будущего трудоустрой-
ства и  лично познакомиться 
с  работодателем. И  даже пред-
ставить себя в качестве соиска-
теля конкретной должности,  – 
заявил «Химии без  границ» 
Рашид Шакиров, завершив де-
ловую беседу с группой студен-
тов. – Я рад, что все желающие 
получили ясные ответы на пря-
мые вопросы.

Декан Валерий Рябов на-
помнил участникам встречи, 
что  на  факультете воплоща-
ется уровневая система под-
готовки кадров для  хими-
ческой, нефтехимической, 
нефтегазоперерабатывающей 

М Е ТА ф РА К С     кадровая политика

ОЦЕНИЛИ НАСТОЯЩЕЕ И ЗАГЛЯНУЛИ 
В БУДУЩЕЕ
В стенах химико‑технологического факультета Пермского НИПУ состоялась встреча гендиректора 
компании Владимира Даута и представителей кадровой службы со студентами и деканатом. 

Гендиректор «Метафракса» Владимир ДАУТ и декан ХТФ ПНИПУ Валерий РЯБОВ раскрыли 
студентам секреты товарного производства на крупном химическом предприятии России и 
особенности его добротной социальной политики

За счёт ПАО «Метафракс» в различных вузах страны, в том 
числе и в ПНИПУ, обучаются 75 будущих специалистов. 
30 из них сами поступили на бюджет, но получают от 
будущего работодателя стипендию, а 45 молодых людей 
набираются требуемых на предприятии знаний по 
контракту: компания оплачивает расходы на их обучение. 
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Открыл встречу заме-
ститель генерального 
директора компании 

Рашид Шакиров, озвучив ре-
зультаты социологического 
исследования, проведенного 
с  целью нахождения путей со-
действия профессиональному 
самоопределению школьни-
ков и  подготовки нового по-
коления квалифицированных 
специалистов для  ПАО «Ме-
тафракс». Рашид Саидович 
выразил обеспокоенность тем, 
что  из  42 направленных в  про-
шлом году по контракту в вузы 
выпускников губахинцев лишь 
пятеро. «Это стало для  нас не-
ким сигналом, поэтому и было 
принято решение о  проведе-

нии исследования, главная за-
дача которого  – нахождение 
путей содействия професси-
ональному самоопределению 
школьников», – отметил он.

Эту мысль, говоря о  настоя-
щем и  будущем «Метафракса», 
подчеркнул и  генеральный 
директор компании Владимир 
Даут: «Мы вместе с педагогами 
должны направлять молодежь, 
помогать ей в  выборе профес-
сионального пути».

Проанализировав получен-
ные результаты, социологи 
предложили несколько на-
правлений в  сотрудничестве 
«Метафракса» и  педагогиче-

ского сообщества, нацеленных 
на  повышение качества препо-
давательской и  профориента-
ционной деятельности, а также 
формирование положитель-
ного имиджа Губахи  – города, 
в  котором можно достойно 
жить и работать.

кАк  покАзАлА ВстречА, 
эти направления уже активно 
прорабатываются преподава-
телями школ и  специалистами 
городского управления обра-
зования, найдя свое отраже-
ние в  базовом проекте под  на-
званием «Химия без  границ». 
По  словам главного педагога 
округа Светланы Баскаковой, 
этим летом проект планируется 

кадровая политика     М Е ТА ф РА К С

и  целлюлозно-бумажной 
промышленности, и озвучил 
главные задачи ХТф на  бли-
жайшие годы. Продолжится 
профориентация школьни-
ков выездом сотрудников 
вуза в  школы Перми и  края. 
Особое внимание будет 
уделяться целевому при-
ёму в интересах профильных 
предприятий, особенно «Ме-
тафракса».

– Визит гендиректора «Ме-
тафракса» очень важен 
для  будущих технических 
специалистов, это уникаль-
ная возможность для  студен-
тов пообщаться с руководите-
лем компании,  – подчеркнул 
Валерий Германович.  – В  ус-
ловиях дефицита квалифи-
цированных работников ин-
женерных специальностей 
и  девальвации авторитета 
труда на  предприятиях по-
добные встречи помогают 
компании привлечь моло-
дые и  перспективные кадры, 
а  студентам  – получить ис-
черпывающую информацию 
о  потенциальном месте рабо-
ты из первых уст.

В  зАВершение Встречи 
Владимир Даут подчеркнул, 
что  целеустремленность, ак-
тивность, заинтересован-
ность и настойчивость позво-
лят студентам добиться всего, 
о  чем  они мечтают. «Важно 
не  лениться, чётко видеть 
главную цель в  жизни, по-
стоянно расширять кругозор 
и  пополнять багаж знаний. 
Тогда вас ждёт успех»,  – по-
желал молодёжи гендиректор. 
И  выразил надежду, что  от-
ношения компании и вуза бу-
дут и дальше укрепляться.

Студенты остались довольны 
встречей, сожалели, что  пол-
тора часа пролетели на одном 
дыхании. И  хотели вновь по-
общаться с  руководителем 
на  актуальные темы, волну-
ющие тех, кто  выбрал свой 
трудовой путь на  промыш-
ленном производстве.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

ПРОЕкТ «ХИмИЯ БЕЗ 
ГРАНИЦ» СОВМЕСТНыМИ 
УСИЛИЯМИ
Накануне визита в университет генеральный директор «Метафракса» 
Владимир Даут встретился с педагогическим сообществом 
Губахи. Встреча прошла в Новом образовательном центре, собрав 
представителей всех средних школ округа и Уральского химико‑
технологического колледжа. 
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утвердить, а  с  сентября начать 
его реализацию. Более того, на-
работки губахинских педагогов 
будут предложены краевому 
министерству образования 
для вхождения в число иннова-
ционных проектов, что, в  свою 
очередь, поможет привлечь фи-
нансирование и краевого бюд-
жета.

Особенностями нового проек-
та с  собравшимися поделилась 
директор Нового образова-
тельного центра Марина Же-
лудкова.

– Идея создания проекта по-
явилась еще в начале учебного 
года, постепенно она обретала 
формы, и  сегодня мы готовы 
к  написанию окончательного 
варианта. В  силу специфики 
нашего города во главу угла не-
обходимо ставить химическую 
технологию. Поэтому в рамках 
проекта мы постарались раз-
работать различные формы 
повышения интереса школьни-
ков к предмету «химия». К сло-
ву, часть из  них уже успешно 
реализуется как  в  НОЦе, так 
и в других школах города. Это 
непосредственно муниципаль-
ный проект «Профи», который 

мы планируем расширить до-
полнительными курсами хи-
мико-физико-математической 
направленности. Полюбились 
девятиклассникам и  занятия 
практикума «Химия в  быту» 
(уже разработан еще  один но-
вый практикум – «Основы ана-
литической химии»), которые 
по  субботам в  нашей школе 
ведет специалист «Метафрак-
са» Елена Семенова. Этими за-
нятиями, а также курсами про-
екта «Профи» мы усиливаем 
практическую составляющую 
предмета. У  детей появляется 
больше возможностей рабо-
тать с  пробирками, ставить 
опыты, и  это здорово!  – делит-
ся Марина Васильевна.

еще  оДнА формА при-
влечения школьников НОЦ 
к  химии  – работа клуба науч-
ных развлечений под  руковод-
ством директора школы. Вось-
миклассники уже научились 
делать «бомбочки» для  ванн 
и  с  успехом показывают ма-
стер-классы по  их  изготовле-
нию для  учащихся начальной 
школы.

К  уже реализуемой работе 
педагоги предлагают возоб-

новить когда-то  налаженное 
сотрудничество с  преподава-
телями вузов, организовывать 
дни «на  факультете» и  активи-
зировать работу заочных школ 
и  участие в  дистанционных 
и очных конкурсах.

– Существуют трудности, в ре-
шении которых нам необходи-
ма помощь наших партнеров, 
периодически мы испытываем 
недостаток в  расходных ма-
териалах,  – обратилась к  ру-
ководству компании Марина 
Васильевна.  – Еще  одна про-
блема связана с  изучением 
предмета на  уроках. Дело 
в  том, что  учебники химии, 
по которым сегодня работа-
ют все школы округа, не дают 
детям практических навы-
ков  – до  января они не  берут 
в руки пробирок, что у многих 
отбивает интерес к  предмету. 
А бюджетное финансирование 
не  позволяет приобрести нам 
другие учебные пособия.

Все озвученные проблемы 
были взяты на вооружение спе-
циалистами кадровой службы 
«Метафракса», и  в  ближайшее 
время их решению обязательно 
будет оказано содействие.

Отдельный блок нового про-
екта охватывает и  педагогов. 
«Нам необходимо консолиди-
роваться в  направлении более 
качественного преподавания 
предмета, – подчеркнула дирек-
тор центра. – И есть несколько 
форм сотрудничества – работа 
через профессиональное объ-
единение учителей, деятель-
ность школы опытного учителя 
и проведение детских приклад-
ных конкурсов».

особАя роль в  проекте от-
водится и  родителям будущих 
выпускников. Марина Васи-
льевна отметила, что  форум 
«Старт в  будущее», который 
прошел в  этом году для  детей 
на  базе «Метафракса», можно 
организовать в  таком  же фор-
мате и для родителей. Им будет 
полезно почувствовать себя 
в роли собственных чад, прове-
дя и «один день в школе».

В  завершение встречи Рашид 
Саидович пожелал педагогам 
успеха. «Мы здесь вам помощ-
ники, будем развивать проект 
«Химия без  границ» совмест-
но».

Ольга ВОТИНЦЕВА

Основные результа-
ты работы кадровой 
службы в  январе-мар-

те этого года привел замести-
тель генерального директора 
по  персоналу и  социальным 
вопросам Рашид Шакиров. 
Как  отметил руководитель, 
за  этот период коллектив «Ме-
тафракса» на постоянной осно-
ве пополнили 40 сотрудников. 
Уволено  же за  три месяца 19 
работников, из которых 8 ушли 
на заслуженный отдых. Тем са-
мым на  начало апреля списоч-
ная численность компании со-
ставила 1810 человек.

– В  числе уволенных в  первом 
квартале оказались двое моло-
дых специалистов,  – подчер-
кнул Рашид Саидович. – Основ-
ными причинами увольнения 
традиционно стали смена ме-
ста жительства и  новое место 
работы.

Самую многочленную катего-
рию коллектива – более 60 % – 
по-прежнему составляют ра-
бочие, число руководителей 
и  специалистов в  этом году 
немного увеличилось. Связа-
но это с  тем, что  в  штат ком-
пании вошла дирекция стро-

М Е ТА ф РА К С     кадровая политика

УВЕЛИЧИЛИ ГЕОГРАфИю ПРИСУТСТВИЯ
Очередное плановое совещание по итогам работы с персоналом в первом квартале провел 
исполнительный директор компании Виктор Майер. Участие во встрече приняли руководители 
служб, цехов и подразделений предприятия. 
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«Метафракса». За  три месяца 
обучение здесь прошли 284 
сотрудника, в  учебных заведе-
ниях других городов – 71. В си-
стеме «Олимпокс» аттестованы 
80 инженерно-технических ра-
ботников. По сравнению с про-
шлым годом расходы предпри-

ятия на  обучение увеличились 
на 2 млн рублей.

Традиционно применять полу-
ченные теоретические знания 
на практике учились студенты 
вузов и  колледжа. «Метаф-
ракс» уже много лет предостав-

ляет им такую возможность. 
За  три минувших месяца про-
изводственную практику здесь 
прошли 6 студентов вузов и 60 
учащихся УХТК. На этой теме 
акцентировал внимание со-
бравшихся начальник сектора 
обучения и  подготовки персо-
нала Михаил Ворошилов. Он 
привел анализ прохождения 
производственной практики 
студентами вузов и  колледжа, 
рассказал об  алгоритме орга-
низации и  проведения прак-
тики, выделил возникающие 
при этом проблемы.

зАВершАющим этАпом 
совещания стали результаты 
социологического исследова-
ния «Профессиональные и  об-
разовательные ориентации 
губахинской молодежи. Роль 
«Метафракса» в  подготовке 
молодого поколения для  ком-
пании», которые привел Рашид 
Шакиров.

Подводя итоги, Виктор Май-
ер обратился к  руководителям 
подразделений, призывая с пол-
ной серьезностью отнестись 
к задаче кадрового обеспечения 
своего производства или цеха.

Ольга ИВАНОВА

При поддержке компании «Метафракс» в УХТК 
состоялась четвертая краевая исследовательская 
практическая конференция «От творческого поиска 
к профессиональному становлению», ставшая 
заключительным этапом целого цикла проводимых 
в колледже Дней науки.

Традиционно участие в конференции приняли учащиеся 
Губахинского НОЦ, студенты Губахинского медицинского 
училища, УХТК и Лысьвенского политехнического 
колледжа. Работа конференции развернулась на четырех 
площадках, каждая из которых была посвящена 
определенной тематике. 26 участников представили на суд 
жюри 22 научно-исследовательских проекта.

– С каждым годом уровень исследовательских проектов 
становится все выше, участники подходят к их подготовке 
со всей ответственностью. Несомненно, участие в таких 
исследовательских конференциях – лишь начало 
творческого пути научно мыслящих людей, способных 
в своей дальнейшей профессиональной деятельности 
компетентно и уверенно подходить к решению 
различных проблем, – отметил заместитель генерального 
директора ПАО «Метафракс» Рашид Шакиров. – Надеюсь, 
через несколько лет эти ребята вольются в коллектив 
компании и продолжат успешно заниматься новаторской 
деятельностью.

ящегося производства АКМ. 
Если рассматривать возраст-
ной аспект, то  здесь суще-
ственных изменений не  про-
изошло. На  1,5 % в  текущем 
году увеличилось количество 
сотрудников от  30 до  40  лет, 
меньше стало работников 
от 50 до 55 лет.

что  кАсАется образова-
тельного уровня, то, по словам 
Рашида Саидовича, динамика 
прослеживается положитель-
ная, сотрудников с  высшим 
профессиональным образова-
нием на  предприятии стано-
вится больше.

Остановился он и  на  реализа-
ции программы подготовки 
персонала в  первом квартале. 
На  сегодняшний день в  выс-
ших учебных заведениях об-
учаются за  счет предприятия 
73 студента: 43 по  контракту 
и 30 стипендиатов. В этом году, 
согласно заявкам главных спе-
циалистов компании, плани-
руется направить на  обучение 
в вузы 56 человек.

– В  рамках профориентаци-
онной работы мы увеличили 
географию городов края, до-
бавив Березники и  Соликамск. 
В  марте-апреле специалисты 
кадровой службы предприятия 
посетили 19 городов, где встре-
тились и  пообщались с  вы-
пускниками школ, педагогами, 
родителями. И стоит отметить, 
что  ребята проявляют интерес 
к компании.

уже В  этом ГоДу на  «Ме-
тафракс» должны прийти 13 
молодых специалистов, прак-
тически половина из  них хи-
мики. В  рамках подготовки 
персонала продолжается пло-
дотворное сотрудничество 
с  Уральским химико-техно-
логическим колледжем  – ра-
ботники осваивают вторую 
профессию, также на  плат-
ной основе колледж готовит 
для  предприятия уже вторую 
группу специалистов.

Работники компании про-
должают повышать свою ква-
лификацию и  пополнять ба-
гаж знаний в  учебном центре 
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К У Л ЬТ У Р Н О Е  П Р О С Т РА Н С Т В О     фестиваль

Новость озвучил пред-
седатель совета ди-
ректоров «Метаф-

ракса» – член оргкомитета 
фестиваля Армен Гарслян на 
пресс-конференции для регио-
нальных и федеральных СМИ 
в редакции газеты «Коммер-
сант-Прикамье». Журналисты, 
пообщавшись с Арменом Гарс-
ляном, управляющим филиа-
лом АКБ «форабанк» в Перми 
Василием Шиловым, худруком 
молодёжной студии-театра 
«Доминанта» Любовью Зайце-
вой, солистом театра Панфи-
лова Алексеем Колбиным и 
худруком Сергеем Райником, 
узнали интересные факты о но-
вой творческой разработке.

– От  имени оргкомитета со-
общаю, что  в  этот раз на  горе 
Крестовой мы увидим звеня-
щую историю любви в  уни-
кальном варианте,  – открыл 
пресс-конференцию Армен 
Гайосович.  – Известный кол-
лектив  – лауреат российских 
и  международных фестивалей, 
обладатель Всероссийской пре-

мии «Золотая маска», признан 
одним из лучших в мире испол-
нителей пьесы Шекспира в  хо-
реографическом варианте, и он 
представит на  суд зрителей её 
ландшафтную постановку. Пло-
щадка, по нашему мнению, удач-
но усилит волнующую повесть. 

Разделить радость творческой 
находки в Губаху приедут гости 
из  разных городов края и  стра-
ны. К слову, год назад вереница 
машин зрителей, желающих по-
пасть на  постановку, растяну-
лась от города Чусового вплоть 
до горы Крестовой…

по слоВАм членоВ оргко-
митета, организаторов фести-
валя в  предыдущие годы вол-
новали погода и  безопасность. 
«К  счастью, усилиями настоя-
теля храма, протоиерея Игоря 
Семенко, погода всегда была 
отличной,  – улыбнулся Армен 
Гайосович. – Надеемся, что так 
будет и в этот раз. А вот меры 
безопасности для  зрителей бу-
дут усилены: мы привлекаем 
в  помощь местной полиции 
ряд частных охранных фирм, 
хорошо знающих своё дело».

Впрочем, почитатели Мельпо-
мены уже знакомы с  необыч-
ной версией пьесы: в 2013 году 

организаторы поставили «Ро-
мео и  Джульетту» на  скалах 
геологического памятника 
природы «Каменный город» 
под  Гремячинском. Местность 
там  поразительно напоминает 
средневековую Верону с  её уз-
кими улицами и  глыбами зда-
ний. А  актёры студии-театра 
«Доминанта» с  участием кол-
лег из  московских и  рижских 
театров проявили мастерство, 
раскрыв сюжет в ландшафтном 
разнообразии местности, вы-
звав овации сотен зрителей.

– Играть на  площадке было 
сложно, но интересно, да и место 
очень впечатлило актёров,  – до-
полнила Армена Гайосовича ре-
жиссер спектакля и  худрук фе-
стиваля Любовь Зайцева. – С тех 
пор нас не покидала идея показа 
на  горе Крестовой: идея траге-
дии и там отлично вписывается 
в  природную красоту. Самым 
трудным был поиск репертуара, 
и  чем  дальше мы развивались, 

РОмЕО И ДЖУЛЬЕТТА 
ВОСПАРЯТ НА ГОРЕ КРЕСТОВОЙ

Участники пресс-конференции для краевых 
и федеральных СМИ в редакции газеты «Коммерсант-
Прикамье» раскрыли очередную тайну горы Крестовой

Организаторы ландшафтного фестиваля «Тайны горы Крестовой» официально анонсировали 
Шестой театральный показ. В последнюю субботу июня в Губахе вновь прозвучат фанфары, и 
поклонники Мельпомены окунутся в щемящий душу шекспировский сюжет в исполнении театра 
«Балет Евгения Панфилова». Актёры представят балет «Ромео и Джульетта». 
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5-6 апреля гене-
ральный ди-
ректор ТД 

«Метафракс» Олег Мамаев 
(на фото) посетил ежегодную 
отраслевую конференцию 
«Нефтехимия России и  СНГ». 
В  рамках мероприятия был 
представлен обзор крупных 
проектов по  производству ме-
танола, аммиака и  карбамида 
на территории России, а также 
новейшие технологии химиче-
ской переработки метаносо-
держащих природных газов.

В конференции 2017 года 
приняли участие представите-
ли крупнейших нефтехими-
ческих компаний, в том числе 
партнеров ГК «Метафракс»  – 
«Сибур», «ЛУКОЙЛ», «Евро-
Хим», ГК «Титан» и других.

Олег Мамаев считает формат 
мероприятия удачным:

– Это хорошая площадка 
для  общения с  представите-
лями отраслевого сообщества, 
которая дает возможность по-
лучить представление о  ситу-
ации и  тенденциях на  рынке 
и  пообщаться с  ключевыми 
игроками отрасли.

Относительно общего состоя-
ния российского рынка нефте-
химии руководитель считает 
ситуацию не  самой благопри-
ятной, указывая на общую не-
стабильность, прямую зависи-
мость рынков от цен на нефть 
и сокращение спроса на фоне 
возведения новых мощностей.

– На  рынке метанола мы по-
следнее время наблюдаем 
спекулятивные тенденции 
с  ценами как  внутри страны, 
так и на экспорте. Возросший 
российский рынок находится 
в профиците. Однако позиции 

«Метафракса» можно назвать 
стабильными: с  одной сторо-
ны, компания законтрактова-
на по  основным видам про-
дукции. С  другой, согласно 
решениям ценового комитета, 
некоторая часть продукции 
находится в  продаже в  рам-
ках спотовых сделок. Нали-
чие в  долгосрочной аренде 
емкостного парка на  Балтике 
(финляндия) позволяет про-
изводить пересадку метанола 
для прямой поставки европей-
ским потребителям.

немАлоВАжно, что  на-
ращивает мощности и  один 
из  основных потребителей 
«Метафракса»  – крупнейший 
производитель синтетических 
каучуков и  пластиков в  Рф 
«Нижнекамскнефтехим».

– В 2018 году только для про-
изводства изопрена потребу-

ется 330 тыс. тонн метанола 
плюс потребность в  метано-
ле для производства МТБЭ, – 
добавляет Олег Мамаев.  – 
Несмотря на  непростую 
экономическую ситуацию, 
все эти факторы дают нам 
основание с  уверенностью 
смотреть на ближайшую пер-
спективу.

Мария КОНОВАлОВА

тем труднее проект было вопло-
тить. Но в этом году мы решили: 
в  Губахе будет любимый театр 
«Балет Евгения Панфилова»… 
Сегодня подписали договор, 
найдено полное взаимопонима-
ние, и мы вместе готовы присту-
пить к творческой работе.

тВорческий проект 
не  воплотился  бы без  якор-
ного партнера: уже несколько 
лет в  лучших традициях ме-
ценатства идею поддерживает 
Пермский филиал «форабанка». 
Василий Шилов подтвердил, 
что «форабанк» охотно участву-
ет в  этом культурном проекте, 
сменив сомнение о  пользе за-
теи на убеждение в достижении 
организаторами шоу высоких 
нравственных целей ещё в ходе 
первой постановки в  2012  году. 
«Меценатство не  чуждо банку, 

а таких проектов мы не видели, 
будем участвовать в  его орга-
низации»,  – уточнил Василий 
Борисович. Впрочем, банк под-
держивает и  ещё  ряд культур-
ных, спортивных и  социально 
значимых проектов Прикамья.

– Постановка идёт на  сцене 
театра с  1996  года,  – сообщил 
первый и  пока единственный 
исполнитель партии Меркуцио 
в  «печальной повести», триж-
ды лауреат премии «Золотая 
маска» солист Алексей Кол-
бин.  – Панфилов разработал 
авторскую версию классиче-
ского варианта пьесы, введя 
роль королевы Маб. Меркуцио 
назвал её олицетворением не-
победимого рока, по  воле ко-
торого возлюбленные умрут 
друг за  друга после трёх дней 
знакомства. Со  спектаклем 

мы выступали на  многих пло-
щадках в России и за рубежом. 
И всякий раз, выходя на сцену, 
испытываем душевный трепет. 
А Губаха… Это новое волнение. 
Сюжет представим в  аутентич-
ных декорациях, созданных 
ещё  при  жизни хореографа 
Панфилова. У нас не всегда хва-
тало денег на транспортировку, 
но  для  «Тайн горы Крестовой» 
нашли спонсора. Переработаем 
текст и музыку, постановку со-
кратим наполовину – до 1 часа 
15 минут, чтобы Ромео и  Джу-
льетта умерли… нет, скажу 
точнее – успели воспарить в лу-
чах закатного солнца.

хуДрук теАтрА Сергей Рай-
ник, в своё время исполнивший 
роли Ромео, Тибальда, монаха 
Лоренцо и  отца Джульетты, 
поддержал Армена Гарсляна, 

заявив, что  первая постановка 
в  условиях ландшафта станет 
уникальной версией трагедии 
семей Монтекки и Капулетти.

– Сама по  себе постановка Ев-
гения Панфилова уже отлича-
ется от  академической версии, 
но и её мы переработаем, взяв 
лучшее из  авторского замысла. 
Так, мы оставим фрагменты 
массовых сцен, поражающих 
зрителей, а  между масштаб-
ными картинами вроде сцены 
бала будут ясные переходы. 
Совместив мастерство коллек-
тива с  энергетикой местности, 
мы создадим волшебство про-
никновения в сюжет, – заверил 
Сергей Арнольдович.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото предоставлено 

оргкомитетом фестиваля

РЫНОк НЕфТЕХИмИИ –  
НА ФОНЕ СПЕКУЛЯЦИЙ
Позиции ГК «Метафракс» можно назвать стабильными, принимая во внимание длительность 
партнерских отношений с потребителями и возрастающую эффективность спотовых сделок.

официально     Т Д  М Е ТА ф РА К С
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ф О Т О фА К Т     конкурсы профессионального мастерства

 Постоянный участник конкурсов 
профмастерства Галина ГРУЗДЕВА 
показала максимальный результат 
в практике

Молодая участница Ксения 
АНДРИЯНОВА не новичок 
в конкурсах профмастерства, 
но волнуется каждый раз, 
как в первый

Лаборант производства метанола 
Евгения НУРТДИНОВА выполняет 
анализ методом фотометрии

Испытание теорией проходят 15 участников конкурса 
профессионального мастерства среди лаборантов

Поздравления и подарки принимает лучший среди 
студентов УХТК в конкурсе профмастерства лаборантов 
Сергей ВАСИЛЬЕВ

Лучшие лаборанты этого года – Анастасия Сысюк (3 место), 
Галина Груздева (1 место) и Екатерина Доминова (2 место)

Студентка УХТК Анна КАРИМОВА (бронзовый призер 
конкурса) – за практическим заданием
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Участники конкурса среди сварщиков намерены участвовать в первенстве и в следующем году

За работой конкурсант Евгений 
КАРОВ

Глава профкома Людмила КРАСНЫХ 
и начальник ОУП Фанил КАЮМОВ 
оценили сложность задания

Лидеры конкурса среди сварщиков: 
Сергей МЕЦЛЕР (второе место), 
Владимир ДОРОЖЕВЕЦ (первое место) 
и Василий БОСЫЙ (третье место)

Организаторы конкурса профмастерства среди сварщиков 
разъяснили учащимся УХТК суть задания

Начальник ОУП Фанил КАЮМОВ поздравил лидера 
конкурса сварщиков среди учащихся УХТК Максима 
САЖИНА

13



 
 

За выполнением практического задания – водитель 
Алексей ЕГОРОВ

Участники конкурса среди водителей погрузчиков сдают 
на проверку теоретическую часть задания

 Через час металлическая заготовка в руках слесаря-
ремонтника Сергея ДАВЫДОВА превратится в заданную 
деталь

Инструктаж перед началом практической части конкурса 
среди водителей погрузчиков

Главный механик предприятия Александр ЕСКЕ 
награждает победителя конкурса среди слесарей-
ремонтников Григория ЧЕКУНОВА

Серебряный призер конкурса профмастерства среди 
токарей Николай ЗЕЛИН принимается за практическое 
задание

ф О Т О фА К Т     конкурсы профессионального мастерства

химия без границ14



 
 

Лидеры среди водителей погрузчиков: Алексей ЕГОРОВ 
(второе место), Иван АСТАПОВ (первое место) и Сергей 
ТАШЛЫКОВ (третье место)

Токарь Владимир ТРЯСЦИН готовится к практическому 
испытанию

 Практическое задание спорится в опытных руках 
бронзового призера конкурса профмастерства среди 
токарей Владимира АЛАБУЖЕВА

Участники конкурса среди водителей погрузчиков давно 
знают друг друга

Сосредоточенно подошел к теоретической части конкурса 
профмастерства слесарь-ремонтник Александр ТАРАСОВ

Студенты УХТК – будущие слесари-ремонтники пробуют 
себя в конкурсном испытании

конкурсы профессионального мастерства     ф О Т О фА К Т
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М Е ТА ф РА К С    клуб весёлых и находчивых

О НОВОм ПРОИЗВОДСТВЕ, 
ПЯТИ ПРОЦЕНТАХ И ПРОФСОЮЗЕ
В первый апрельский день у работников компании «Метафракс» есть отличный повод собраться 
и от души повеселиться. Вот и на этот раз полюбившаяся многим игра КВН между командами 
предприятия позвала губахинцев в знакомый зал Дворца культуры «Северный».

Зрители с  нетерпением ждут выхода 
команд. И первой на сцену поднима-
ется сборная производства метанола, 

проектного отдела, ЦПРТ и  ВиВ «Про-
экологи». За  ними спешат «Красавчики» 
(сборная цеха пентаэритрита), «Команда 
с оригинальным названием» (сборная цеха 
формалина и  санитарной лаборатории) 
и  «Близнецы. Год спустя» (сборная про-
ектного отдела, транспортного управле-
ния и ЦЭС). Команды настроены шутить, 
удивлять, покорять, а  оценивать их  юмо-
ристический настрой предстоит жюри, 

в  котором на  этот раз заявлены замести-
тель начальника ПТО Андрей Сальвицкий, 
заместитель председателя краевой органи-
зации Росхимпрофсоюза Оксана Беляева, 
советник председателя совета директоров 
компании по  связям с  общественностью 
Мария Коновалова и  директор Дворца 
культуры «Северный» Наталья Тачкина.

– Хочу поздравить всех собравшихся с празд-
ником, поскольку КВН для нас всегда празд-
ник. Мы его ждем целый год. Это возмож-
ность напомнить нам, что было интересного 

на  заводе за  прошедший год, и  посмеяться 
над собой. Хочу поблагодарить игроков, на-
деюсь, и сегодня они подарят нам отличный 
вечер. Также напомню, что  главная награ-
да для  команд  – это не  баллы, которые вы-
ставляет вам жюри, а смех и аплодисменты 
зрителей. Ни пуха ни пера! – напутствовал 
кавээнщиков заместитель генерального ди-
ректора по персоналу и социальным вопро-
сам Рашид Шакиров.

К  черту! И  поехали! Первой свою визит-
ку под  названием «Мы рождены, чтоб…» 
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представляет «Команда с  оригинальным 
названием». Ребята задали серьезную юмо-
ристическую планку, подарив зрителям 
немало удачных шуток и зарисовок. Даже 
задействовали «тяжелую артиллерию» 
в лице начальника цеха формалина Павла 
Чистякова. «Юморили» о жизни и, конечно, 
о заводе. Оказывается, и у водителя завод-
ского автобуса тоже вычитают за проезд.

Следующую пятиминутку зрителей весе-
лили «Красавчики». Как  признались игро-
ки, они рождены, чтобы шутить про завод 
и про работу. Ребята показали сценки о не-
согласных с  приказом 438 (об  использова-
нии мобильной связи на территории пред-
приятия), о «зазвездившемся» начальнике 
на  базе отдыха и  нашли лучшее средство 
от кашля для жителей поселка Северный – 
противогаз.

и  Вот нА  сцену уже спешат «Про-
экологи», рожденные для работы на новом 
производстве АКМ. Ребята рассказали 
о  трех испытаниях, которые нужно прой-
ти, что  стать «проэкологом». А  также шу-
тили, пели и  играли, совершенно не  вол-
нуясь о  своем внешнем виде. Все потому, 
что спонсором визитки команды выступил 
склад спецодежды. «На  работе одеваем 
редко, но одеть куда-то надо».

«Близнецы» шутили исключительно о  за-
водском и  наболевшем, посвятив песню 
самому-самому; скинувшись еще на одну 
«пятерку» Шакирову; попробовавшись 
на  вакантную должность директора в  ди-
рекцию директоров по  директорским де-
лам и  показав миниатюру «в  заводском 
автобусе», где на  место старых «идолов» 
приходят новые.

Второе испытАние – супербиатлон – 
кавээнщики преодолели быстро, заработав 
на этом этапе заслуженные баллы. Отстре-
ляв шутками, принялись за разбор веселых 
картинок, а  следом приступили к  вопро-
сам от жюри. Команды волновались, не всё 
и  не  у  всех получилось, но  отчаиваться 
было некогда – впереди юмористов и  зри-
телей ждала озвучка «Приключения ита-

льянцев в Губахе». Героями этого конкурса 
предсказуемо стали руководители и  топ-
менеджеры компании, не забыли команды 
и про экс-главу города Александра Борисо-
ва. Красной же нитью озвучки стала тема 
строительства нового производства АКМ.

Завершило игру музыкальное домашнее зада-
ние «Берегись корпоратива». Зрители громки-
ми овациями отблагодарили «Красавчиков» 
за  их  концерт после корпоратива под  назва-
нием «5 лет семейной жизни коту под хвост». 
«Команда с  оригинальным названием» при-
гласила всех зрителей на  свой корпоратив, 
куда неожиданно нагрянули люди, которые 
все портят. Но испортить этот праздник у них 
не получилось – шутки, сценки, песни и тан-
цы кавээнщикам удались на славу.

По-современному музыкальным выдался 
корпоратив «Близнецов», на  котором зри-
телей порадовали своим исполнением Сер-
гей Ситников, Игорь Ординский, Михаил 
Харисов и самая профсоюзная на губахин-
ской эстраде группа «Тату», неизменными 
солистками которой стали Людмила Крас-
ных и Оксана Сычкова.

сАмое пАтриотичное музыкаль-
ное задание показали «Проэкологи». Они 
пели о профсоюзе, в который легко вступить, 

но сложно выйти, пяти процентах, на которые 
можно сделать очень много, о Борисове, кото-
рый, как Гарри Поттер, открыл книгу и попал 
в другое измерение, и Губахе, которой жить!

Шутки прозвучали, сцены отыграны, бал-
лы подсчитаны  – подошел к  концу сезон 
КВН-2017. Команды на сцене, жюри тоже. 
Звучат слова благодарности за  отличную 
игру и  прекрасное настроение. Громкими 
аплодисментами зрители и  болельщики 
приветствуют победителя этого сезона  – 
команду «Близнецы. Год спустя». Серебря-
ным призером становится «Команда с ори-
гинальным названием», ну а бронза на этот 
раз достается «Красавчикам». «Проэколо-
ги» – четвертые.

Традиционные подарки от  Губахинского 
отделения партии «Единая Россия» доста-
лись «Близнецам». Впрочем, без  подарков 
в  этот первоапрельский день не  осталась 
ни одна команда.

Под  финальную песню зрители покидают 
зал, получив полноценную порцию смеха. 
Значит, жизнь стала длиннее и  радостнее. 
Смейтесь на здоровье!

Ольга ВОТИНЦЕВА
Фото автора и Сергея МАРИНЦЕВА
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М Е ТА ф РА К С    трудовые юбилеи

ДЕСЯТИЛЕТИЯ СОЗИДАНИЯ 
ВО БЛАГО КОМПАНИИ
В компании вошло в традицию чествовать работников, посвятивших предприятию 
десятилетия жизни. В ДК «Северный» состоялась встреча руководства компании и сотрудников, 
трудовой стаж которых – 15, 20, 25, 30 и 35 лет. В этом году 157 человек отмечают круглые даты 
в своей трудовой биографии.

В  уютном холле Дворца 
культуры за  празднич-
но накрытыми столами 

царило веселье: сотрудники 
всех структурных подразделе-
ний делились впечатлениями, 
шутили, вспоминали разные 
истории. Но  вот грянули фан-
фары, ведущий огласил начало 
встречи и  предоставил слово 
руководству. В адрес професси-
оналов, для  которых добросо-
вестный и созидательный труд 
стал смыслом жизни, гендирек-
тор Владимир Даут выразил 
сердечную благодарность. Об-
ратившись к  истории, руково-
дитель напомнил, что в России 
на  всех исторических этапах 
слова «труд» и  «трудно» были 
неразделимы.

– И  сегодня ситуация в  отрас-
ли развивается в сложных эко-

номических условиях в стране, 
отягощенных антироссийски-
ми санкциями на фоне извест-
ных геополитических событий. 
Но мы крепко стоим на ногах, 
и  нам удается удерживать вы-
сокие позиции по  товарному 
производству,  – подчеркнул 
Владимир Александрович.  – 
Переоценить вклад каждого 
из  вас в  наше общее дело не-
возможно: благодаря вашему 
профессионализму, трудолю-
бию и  ответственности ком-
пания развивается, воплощая 
эффективную социальную по-
литику.

Руководитель уточнил, 
что  за  последние десятилетия 
возведены новые производства, 
внедрены современные техно-
логии, преобразился и  облик 
завода. Все эти достижения  – 

заслуга чествуемых ныне тру-
довых юбиляров.

– нАшА ВстречА  – отлич-
ная возможность вспомнить 
годы профессионального ста-
новления, свою трудовую мо-
лодость и оценить пройденный 
путь,  – взяла микрофон глава 
профкома Людмила Красных. – 
Именно вы стали надёжным 
ядром коллектива, крепите тра-
диции наставничеством, укре-
пляйте в  молодых ответствен-
ность по  отношению к  своему 
делу, делитесь опытом, кото-
рым вы обогатились за  долгие 
годы труда.

Шутка  ли, тридцать пять без-
упречных лет отдали родному 
производству работницы ПГЦ 
Надежда Луценко и  Елена Не-
чаева, работники ПОРОТЦ 

Сергей Иванов, Сергей Цвилев 
и  старший мастер Владимир 
Баташов. Сотрудники произ-
водства метанола Андрей Чоба, 
Владимир Чудинов и  Любовь 
Никитина во  главе с  началь-
ником производства Сергеем 
Ситниковым. Ведущий бухгал-
тер Надежда Березина, инже-
неры-метрологи Ольга Харук 
и  Елена Кудреватых, экономи-
сты Любовь Кучева и  Светла-
на Кустова. Лаборанты Ирина 
Матина и Светлана Субботина, 
аппаратчики Галина Бледных, 
Венера Баранова и Разида Шай-
хутдинова, машинист Наталья 
Каменских, киповцы Алексей 
Соснин, Александр Рогожни-
ков, Светлана Митьковская 
и  Лариса Рогожникова. Опера-
тор ЦПРТ Ирина Трубинова, 
аппаратчики Юрий Акимов 
и  Радик Тимершин, работник 
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цеха формалина Сергей Тру-
шин. Выходя на  импровизи-
рованную сцену, все они один 
за  другим получили награду 
из  рук гендиректора под  апло-
дисменты коллег.

триДцАть лет трудовой 
биографии посвятили «Ме-
тафраксу» главный механик 
дирекции АКМ Владимир Бу-
дин, аппаратчик ПГЦ Свет-
лана Гордеева, работники 
ПОРОТЦ  – дефектоскопист 
Рашид Бекмансуров, сварщик 
Николай Семенов и  котель-
щик Николай Гарке. Главный 
специалист по АСУТП на про-
изводстве метанола Дмитрий 
Коцюба, водитель Георгий 
Добрынин, ведущий инженер 
Ирина Дунь и  инженер-кон-
структор Наталья Суслова. 
Машинист Татьяна Сазонова, 
аппаратчик цеха пентаэри-
трита Лариса Шимолина, её 
коллеги из  ЦПП Светлана На-
говицына и  Сергей Пьяных, 
а также электромонтёр Ильсия 
Мотовилова.

Четверть века посвятили пред-
приятию обладатели почётного 
звания «Ветеран труда ПАО 
«Метафракс» работники ПО-
РОТЦ, сварщики Валентин 
Галетко и  Михаил Семёнов, 

слесари Сергей Моисеев, Ни-
колай Скурихин и  котельщик 
Алексей Ходырев во  главе 
с  начальником производства 
Олегом Витютневым. Аппарат-
чики производства метанола 
Владимир Иванов, Николай 
Красных и Виктор Чепелев. Ла-
борант Наталья Носкова, сле-
сарь Сергей Попов и машинист 
Анатолий Гогунов, ведущий 
инженер-конструктор Любовь 
Пияндина, руководитель служ-
бы заказчика IT Елена Медве-
денко и  ведущий экономист 
Елена Бердникова.

ДВАДцАть лет жизни от-
дали нелегкой службе сотруд-
ники ГСВ  – командир отделе-
ния Олег Исупов, газоспасатель 
Николай Шиляев и инструктор 
профилактики Сергей Скачков. 
Столько же безупречно трудят-
ся и  санитарки здравпункта 
Валентина Давыдова и  Римма 
Чугайнова, машинист Окса-
на Сычкова и  слесарь Роман 
Аскаров, работники ПОРОТЦ – 
ремонтник Валерий Батаков, 
сварщик Василий Вольский 
и слесарь Игорь Прокопец. Во-
дитель ТХЦ Ринат Садыков, за-
меститель главного бухгалтера 
Лариса Суворова, ведущий спе-
циалист ОМОТ Елена Чурако-
ва, начальник отдела Алексей 

Прусовский, консультант-экс-
перт Надежда Баева.

Полтора десятка лет без-
укоризненно отработали газо-
спасатель ГСВ Сергей Лугин, 
оператор котельной Георгий 
Распопов, аппаратчик Ири-
на Полякова. Работники ПО-
РОТЦ  – техник Алексей Зоти-
ков, сварщики Валерий Попов 
и Владимир Дорожевец, токарь 
Владимир Алабужев. Оператор 
котельной Александр Грачёв, 
его коллега по  производству 
метанола аппаратчик Евгений 
феденёв, работники ТХЦ Олег 
Бердников и  Виктор Васильев. 
Начальник сектора бухгалте-
рии Ольга Смолий, главный 
специалист по  АСУТП Сергей 
Шилков и  начальник бюро от-
дела автоматизации и метроло-
гии Владимир Камынин. Спе-
циалист по  договорной работе 
Татьяна Пневская, экономист 
Елена Бахтина, ведущий менед-
жер Сергей Кузиванов, инже-
нер-конструктор Юлия Дрес-
вянникова, начальник сектора 
Олег Поляков и другие коллеги.

– Благодарность руководителя, 
аплодисменты коллег… Я  тро-
нута до  глубины души, очень 
приятно,  – смахнув слезинку 
радости, призналась «Химии 

без  границ» экономист Елена 
Бердникова, получив награду 
от гендиректора. – Такие встре-
чи укрепляют позитивный на-
строй на  успешный труд в  сла-
женном коллективе.

– Юбилейная трудовая дата  – 
это прекрасный повод выразить 
добросовестному работнику 
особую благодарность, – заявил 
«Химии без  границ» замести-
тель гендиректора по персоналу 
и  социальным вопросам Ра-
шид Шакиров.  – Мы чествуем 
не  просто людей, работающих 
в  градообразующей компании, 
мы отдаём дань уважения кол-
легам, посвятившим нашему об-
щему делу немалую часть жиз-
ни. Люди преданы профессии 
и  предприятию, упорным тру-
дом создают его славную исто-
рию. Считаю, что эффективная 
кадровая политика во  многом 
и  стала залогом успешного раз-
вития компании.

Весь Вечер юбиляров ве-
селили исполнительским ма-
стерством участница проекта 
«Голос» Карина Кариман и  ла-
уреат всероссийских джазовых 
конкурсов Виталий фомин.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

Владимир ДАУТ сердечно поблагодарил за безупречный труд ведущего экономиста 
транспортного управления Елену БЕРДНИКОВУ, посвятившую предприятию четверть века 
своей трудовой жизни

Сотрудники, 
отработавшие 20 лет 
в компании
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Евгений Коцолайнен ро-
дился в семье работни-
ков химзавода в Губа-

хе. В 1996 году окончил 15-ю 
школу и поступил на химико-
технологический факультет 
Пермского ГТУ. В 2003-м моло-
дой инженер, освоивший спе-
циальность «Автоматизация 
технологических процессов 
и производств», поступил на 
участок АСУ технологических 
процессов в цехах формалина 
в составе ЦОРАСУ «Метаф-
ракса». Через год круг его обя-
занностей расширили, пору-
чив обслуживать аппаратуру в 
цехах пентаэритрита, форма-
лина, полиамида и производ-
ства метанола. 

Но вот в октябре 2006 года ма-
стера КИП и автоматики пере-
водят в ООО «Метадинеа» на 
губахинской площадке. «Ре-
шение руководства совпало с 
моим желанием окунуться в 
новое для Губахи смольное про-
изводство, – вспоминает Евге-
ний. – Дело в том, что ЦОРАСУ 
в ходе возведения мощностей 
«Метадинеи» командировало в 
подрядную организацию своих 
специалистов. Трудился масте-
ром на монтаже, участвовал 
в пусконаладке современной 
аппаратуры автоматики. Инте-
ресно было...»

В перечень зАДАч на 
новом производстве вошла 
эксплуатация контрольно-из-
мерительной аппаратуры, кон-
троль над работой всей элек-
трической части смольного 
производства. И объём работ 
был немалый: если на «Ме-
тафраксе» круг обязанностей 
распределяли на несколько от-
делов ЦОРАСУ, то на «Метади-
нее» он ложится… на трёх со-
трудников. 

– Везёт мне нА коллеГ: на 
любом посту меня окружали 
люди высокой профессиональ-
ной закалки, – улыбается Ев-
гений. – Все они отшлифовали 
мастерство на «Метафраксе». 
Это механик Валерий Ефанов, 
мой первый технический ди-
ректор «Метадинеи» Валерий 
Уфимцев, первый директор 
Игорь Костаков, технический 
директор Игорь Шафиков. 
Честно скажу: я до конца дней 
сохраню в душе благодарность 
им за наставничество... Как и 
двум своим старшим коллегам 

– Валерию феденёву и Сергею 
Лобже. 

Меньше года назад Евгения 
перевели в Орехово-Зуево. 
«Я приехал сюда из Губахи с 
большим желанием, понимая 
производственную необходи-
мость, – продолжил собесед-
ник, с которым мы расположи-
лись в уютном зале совещаний 
в управлении. – Я десятки раз 
бывал на подмосковной пло-
щадке с момента возведения 
здесь смольных мощностей: 
приезжал в командировки на 
2-3 недели, обучал молодых 
коллег, сам многому научился. 
Всё здесь знакомо, и я не ис-
пытывал неудобств, приняв на 
себя круг новых задач».

Трудится Евгений в «Метади-
нее» главным метрологом, в 
обязанности вошло обеспече-
ние производства бесперебой-
ной работой системы автома-
тизации и КИП, контроль над 
работой энергетической части 
оборудования. «С людьми я 
знаком – с операторами и ин-
женерно-техническим пер-
соналом нашёл общий язык, 
работаем слаженно, на пользу 
общему делу», – улыбается спе-
циалист. 

К слову, обслуживающий пер-
сонал здесь активно обновля-
ют. Приходит молодёжь, но 

Л И Ц А    метадинеа

ПОмОГАЕТ кОЛЛЕГАм ОБРЕСТИ 
ПРЕДАННОСТЬ ПРОФЕССИИ
Молодой специалист освоил популярные в группе «Метафракс» профессии, стал образцом в 
выполнении должностных обязанностей в ООО «Метадинеа» и обучает вновь принятых коллег, 
восполняя недостаток базовых знаний в их образовании.

У Евгения Коцолайнена три высших профессиональных образования. В 2003 году освоил 
специальность «Автоматизация технологических процессов и производств» в Пермском 
государственном техническом университете (ПГТУ). В 2007-м в этом же вузе получил 
диплом по специальности «Экономика и управление на предприятии». В 2010-м поступил 
на 1-й курс, а в 2016-м завершил обучение в своём вузе по специальности «Технология 
неорганических веществ и минеральных удобрений». Супруга Вероника, сотрудница 
«Метафракса», родила ему двух сыновей – Льва и Эррика 
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спортивный калейдоскоп     М Е ТА ф РА К С

В  соревнованиях при-
няли участие 79 спор-
тсменов, вошедших 

в  дюжину краевых команд. 
В  упорной борьбе чемпио-
ном края стала сборная ко-
манда ПАО «Метафракс», 
набравшая 403 очка. На  вто-
рой ступени пьедестала по-
чёта  – спортсмены перм-
ского с / к  «Здоровье» (400 
очков), а третье место заняли 
штангисты пермской коман-
ды «Темп» (386 очков).

В  личном перВенстВе 
проявил высокий уровень 
спортивной подготовки ап-
паратчик цеха пентаэритрита 
Сергей Дементьев (на фото), 
выступивший в  весовой кате-
гории 85 кг. Он поднял в рывке 
135 кг, в толчке – 170 кг и уве-
ренно стал чемпионом края 
по этим параметрам. Чемпио-
ном края стал и мастер спорта 

России Анатолий Цибульский, 
выступивший в  категории 
69 кг. В рывке он поднял 105 кг, 
а в толчке – 126 кг.

успешно Выступили 
в своей весовой категории  
56 кг и учащиеся 15-й шко-
лы. Это Кирилл Рыжанков 
(9а класс), поднявшийся на 
3-ю ступеньку пьедестала по-
чёта, и  Роман Большаков (8а 
класс), занявший 4-е место. 
А  всего в  личном первенстве 
наши спортсмены в  ходе тур-
нира завоевали пять золотых 
медалей, шесть серебряных 
и  три бронзовых. Сердечно 
поздравляем спортсменов 
и  тренера Василия Николае-
ва с отличным выступлением 
на  соревнованиях и  желаем 
дальнейших успехов в  учёбе 
и на спортивном поприще.

Минхат ХАРИСОВ

ШТАНГИСТЫ 
кОмПАНИИ – 
ЧЕМПИОНы КРАЯ
В последние дни марта в спорткомплексе 
краевого центра «Прикамье» состоялся 
лично‑командный чемпионат Пермского 
края по тяжелой атлетике среди мужчин 
в отдельных упражнениях (рывок и толчок 
штанги).

уровень подготовки людей 
слабый, и Евгений с коллегами 
вынужден настойчиво обучать 
новичков особенностям ра-
боты на оборудовании. «Мне 
поручено читать цикл лекций 
операторам и своим слесарям 
КИП и автоматики, – уточнил 
собеседник. – К сожалению, 
работников, готовых с первого 
же дня принять на себя полно-
ту должностной нагрузки на 
нашем предприятии, нигде не 
обучают. И свой персонал нам 
приходится обучать самим. 
Скажу больше: люди после 
окончания вуза, обогащенные 
лишь теорией, вынуждены на 
практике заново осваивать 
профессию. На днях к нам 
устроились слесарями КИП… 
два выпускника университета. 
Выяснилось, что они вообще 
не знакомы с новейшими тех-
ническими решениями в об-
ласти автоматики. Проблема 
набора кадров весьма обо-
стрилась. Бывает, приходят 
выпускники вузов и коллед-
жей, совершенно не готовые к 
работе даже слесарями. Жаль, 
но в Подмосковье нет учебных 
заведений, готовящих работ-
ников по КИПиА». 

А ВеДь сеГоДня автомати-
ка технологических процессов 
весьма усложнилась, хотя ещё 
недавно, по словам Евгения, в 
производстве смол использо-
вали аналоговую аппаратуру. 
А сейчас уже применяют циф-
ровые протоколы передачи 
данных. Кстати, новый уро-
вень автоматики, в частности, 
протоколы связи с клапанами 
и другие свежие технические 
решения в группе «Метаф-
ракс» впервые применили на 
губахинской «Метадинее». 
«Эти же решения мы сейчас 

и внедряем в Орехово-Зуеве, 
– пояснил Евгений. – И обслу-
живаем смольные мощности 
современной автоматикой ми-
рового уровня». 

– Профессиональный и ответ-
ственный, жизнерадостный и 
скромный человек, ну, что ещё 
можно сказать об этом незау-
рядном сотруднике, – поделил-
ся с «Химией без границ» ген-
директор «Метадинеи» Игорь 
Спасский. – Словом, универсал. 
Побольше бы нам таких увле-
чённых людей...

Понятно, что не делом единым 
жив человек. Пока наш герой 
жил с семьёй в Губахе, ходил с 
друзьями на сплавы по рекам, 
рыбачил, состязался в пейнт-
боле, был вдохновителем всех 
корпоративных встреч, уча-
ствовал в турслётах и в различ-
ных турнирах. «Весело было: 
сплочённая команда, высокая 
эрудиция, энергия задора, море 
юмора и состязательности, – 
вспоминает Евгений. – Но сей-
час в Орехово-Зуеве мне пока 
не до увлечений: новый круг за-
бот требует особого внимания 
и времени. Но мы наверстаем 
упущенное...» 

– В теории и нА прАктике 
я освоил ведущие профессии 
в компании, и работать мне 
очень интересно, – ответил 
крепким рукопожатием на про-
щание талантливый работник. 

– Сам люблю своё дело, нашу 
компанию и помогаю обрести 
преданность профессии моло-
дым коллегам, кто в том нуж-
дается. В этом и вижу смысл 
своей трудовой биографии.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

ГУБЕРНАТОР ПЕРМСКОГО КРАЯ в октябре 2004‑го 
отметил добросовестный труд Евгения Анатольевича 
в благодарственном письме на его имя. В мае 2005‑го 
Евгений номинировался в акции компании «Метафракс» 
«Человек года», но через 9 лет – в мае 2014‑го – стал 
лидером в номинации «Специалист». Представитель 
трудовой династии с почти столетним стажем: на химзаводе 
в Губахе трудились его бабушка, мама, а отец Анатолий 
Викторович отработал на производстве метанола более 
40 лет.
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До  начала конкурса все участники 
приготовили в  музыкальном зале 
свои домашние работы. К  слову, 

тема этого лего-турнира была посвяще-
на агропромышленности, а  обязательным 
элементом в  каждой работе стало колесо. 
В мгновение зал превратился в настоящую 
выставку чудо-машин, механизмов и целых 
сельскохозяйственных комплексов, выпол-
ненных в  обязательном порядке из  кон-
структора «Лего». Членам жюри да  и  ре-
бятам уже не  терпелось повнимательнее 
рассмотреть и  изучить каждую работу, 
но впереди предстояла официальная часть.

Открыли конкурс по  легоконструирова-
нию директор девятого детского сада Ири-
на Еске, заместитель начальника управ-
ления образования Наталья Ларионова 
и особый гость мероприятия, ведущий на-
учный сотрудник отдела воспитания и со-
циализации института развития обра-
зования Пермского края Сергей фадеев. 
Пожелав юным конструкторам успехов, 
организаторы приступили к  жеребьевке. 
Надо сказать, что удача и успех ребятам се-
годня точно понадобятся, ведь каждой ко-
манде предстоит пройти три конкурсных 
испытания.

А  вот и  команды со  своими визитками. 
Первый детский сад представляет команда 
«Звёздочка», которая очень любит играть, 
строить и  стремится все пройти и  все уз-
нать. Ребята из  команды «фантазеры» вто-
рого сада обещают показать на  конкурсе 
лего-класс. Творческие и умные мальчишки 
из  «Лего-града» (детский сад № 3) вместе 
с воспитателями воплощают свои лего-меч-
ты. А  вот подоспели и  озорные девчонки 
из  «Энергии» (детский сад № 6), которые 
любят петь, танцевать и лего собирать.

ребятА из  комАнДы «Легостро-
ики» восьмого детского сада уверены, 
что  их  дружба поможет им победить. 
Не  сомневаются в  своих силах и  «Легома-
стера» из девятого сада. Обо всем на свете 
знают и  лего с  удовольствием собирают 
«Незнайки» из десятого детского сада. Ни-
какие конкурсные трудности не  страшат 
и  команду «СССР» (союз счастливых со-
временных ребят) из  детского сада № 14. 
Удалые мальчишки из команды «Бионики» 
(33-й детский сад) знают лего отлично. Ну 
а ребята из команды «Кубики» (прогимна-
зия «Надежда») пришли на конкурс только 
за победой.

Представив жюри свои визитные карточ-
ки, команды отправились проходить кон-
курсные испытания. На  трех площадках 
ребятам без  помощи и  поддержки взрос-
лых предстояло показать свои знания 

и  умения в  конструировании. На  выпол-
нение каждого задания командам дава-
лось 20 минут.

На  двери табличка «Робо-ферма». При-
слушиваюсь  – тишина. Заглянув, вижу, 
как  дети сосредоточенно выполняют кон-
курсное задание: на  учебном материале 
лего по заданной схеме собирают плоскост-
ную мозаику. Отвлекаться нельзя, мож-
но легко сбиться. Вот и  жюри в  составе 
Марины Дядькиной, Натальи Паутовой 
и Андрея Еремеева молча наблюдает за ра-
ботой участников. Последняя деталь за-
нимает свое место, и  можно расслабиться. 
Но на этом этапе еще не всё, дальше ребят 
ждет увлекательное и интересное задание – 
из  крупных деталей мозаики составить 
любую картинку, соответствующую их  на-
строению. Все участники подходят к  нему 
творчески, и уже через пару минут на белых 

Н А Ш Е  Б У Д У Щ Е Е    конструируем вместе

ПОкОЛЕНИЕ Lego
Будущих специалистов для компании «Метафракс» можно распознать уже в детском саду. И это 
не шутка. В верности этих слов убедился инженер‑конструктор предприятия Сергей Лысов 
(на первом нижнем фото), побывав в девятом детском саду на межмуниципальном детском 
конкурсе «Конструируем с удовольствием». Здесь собрались настоящие профессионалы лего – 
будущие инженеры, строители, изобретатели и конструкторы.
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Начальник лаборато-
рии отделения ПСВ 
Наталья Михеева 

уже много лет все свое сво-
бодное время посвящает ра-
боте с  детьми. Вместе они 
исследуют природу Губахи 
и  края, изучают представите-
лей животного и растительно-
го мира и  пишут научно-ис-
следовательские работы.

Совсем недавно воспитан-
ники Натальи Михайловны 
были отмечены высокими 
наградами на  всероссийском 
фестивале творческих откры-
тий и инициатив «Леонардо»: 
Татьяна Белоусова, ставшая 
золотым призером, и  Полина 

Ершова  – бронзовый призер 
фестиваля  – награждены ди-
пломами и  путевками в  меж-
дународный детский центр 
«Артек». Также почетные гра-
моты получили финалисты 
фестиваля Альбина Саитова 
и  Максим Нечаев. Руководи-
тель юных исследователей На-
талья Михеева удостоена гра-
моты за успехи в организации 
научно-исследовательской де-
ятельности школьников и  ра-
боту с одаренными детьми.

Поздравляем Наталью Ми-
хайловну и  ее воспитанников 
с очередной большой победой!

Ольга ИВАНОВА

СПЕЦИАЛИСТ кОмПАНИИ «РАСТИТ» 
ЗОЛОТыХ ПРИЗЕРОВ

наставничество     Н А Ш Е  Б У Д У Щ Е Е

основах у мальчишек появляются яркие ма-
шины, корабли, мотоциклы, а у девчонок – 
цветы и бабочки. Пока юные конструкторы 
собирают свое настроение, жюри принима-
ется за  проверку их  работ, скрупулезно за-
мечая все недочеты и ошибки.

В  «монтАжном цехе»  – шум и  суе-
та. Участники бурно обсуждают будущую 
модель и  выбирают подходящие для  ее 
сборки материалы. На  выбор командам 
организаторы приготовили разнообраз-
ный ассортимент конструкторских дета-
лей и инструмента – картонные коробочки, 
крышечки, баночки, трубочки, рулончики, 
карандаши, клей, цветную бумагу… Мож-
но запросто растеряться!

А  жюри, в  составе которого на  этом эта-
пе трудятся Людмила Галимова, Гульнара 
Дмитриева и  наш сотрудник Сергей Лы-
сов, уже выдает ребятам непростое за-
дание  – им предстоит сконструировать 
модель трактора, в  числе других матери-
алов обязательно используя картонную 
втулку. Ребята незамедлительно присту-
пают к  работе, кто-то  заметно нервни-
чает: времени-то  на  задание в  обрез. Ну 
а  кто-то  размеренно подбирает необходи-
мые детали и  проговаривает с  партнером 
по  команде ход действий. Время пролета-
ет мгновенно, и  на  судейском столе соби-
рается техника разных цветов и  моделей. 
Теперь члены жюри приступают к работе, 

а ребята спешат в музыкальный зал на свое 
третье и самое сложное испытание под на-
званием «Чудо техники  – колесо». Здесь 
их  уже заждались подготовленные ранее 
проекты. Все они разнообразны, инди-
видуальны, интересны. Но, оказывается, 
просто сконструировать их  совсем не  до-
статочно. Каждой команде необходимо 
представить и  защитить свой проект, от-
ветив на все каверзные вопросы строгого 
и  любопытного жюри  – Сергея фадеева, 
Натальи Ларионовой, Валентины Кама-
летдиновой, Елены Мамаевой и  Натальи 
Гурьяновой.

От  представленных командами конструк-
торских моделей просто разбегаются глаза. 
Здесь есть целый сельскохозяйственный 
комплекс с  большим комбайном, зернох-
ранилищем, различными животными 
и  даже теплицей с  настоящим урожа-
ем  – зелёным луком. Рядом расположи-
лась водяная мельница, здесь еще  одна, 
тут работает кормораздаточная маши-
на, а  без  этого механизма не  обойтись 
при  сборе с  деревьев фруктов и  ягод. Ре-
бята не  только рассказали членам жюри 
о  своих проектах, но  и  показали, как  ра-
ботают сконструированные чудо-машины. 
Практически все они снабжены «двигате-
лями» и  отлично приводятся в  движение. 
А нано-колесо для удобрения почвы, пред-
ставленное командой «Звездочки», так во-
обще запускается при  помощи компью-

терной программы, в которой ребята сами 
задают необходимые параметры. Конечно, 
свои проекты юные участники конструи-
ровали при помощи родителей и воспита-
телей, но при этом они прекрасно владеют 
информацией и  уверенно рассказывают, 
как устроены модели, за счет чего они дви-
жутся и для чего предназначены.

– конкурс получился очень инте-
ресным, занимательным, увлекательным. 
Если меня пригласят «пожюрить» еще раз, 
то с удовольствием соглашусь. Нам, взрос-
лым, есть чему поучиться у детей, – поде-
лился впечатлениями Сергей Лысов.

Ну а итоги этого конкурсного дня таковы: 
победителем в  конкурсном испытании 
«Чудо техники  – колесо» признана ко-
манда «Кубики» прогимназии «Надежда», 
эти же удалые мальчишки стали лидерами 
в  испытании «Робо-ферма». Лучше всех 
в  «Монтажном цехе» проявили себя ре-
бята из  команды «Легостроики» (детский 
сад № 8), они и  стали абсолютным побе-
дителем конкурса «Конструируем с  удо-
вольствием». В  номинации «Инженерная 
книга», которая проходила накануне среди 
педагогов команд, победа присуждена вос-
питателю первого детского сада Надежде 
Дюдиной.

Ольга ВОТИНЦЕВА
Фото автора
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